

PRESSEINFORMATION



Hansisches Druck- und Verlagshaus GmbH

Pressestelle

Torsten Spille
Emil-von-Behring-Straße 3
D- 60439 Frankfurt am Main
Tel.: 069 / 580 98 291
Fax: 069 / 580 98 254
E-Mail: tspille@gep.de

Frankfurt/M., den 24. April 2013

chrismon-Gemeinde 2013

235.000 Stimmen - 135 Gemeinden - 2 erste Preise

Die Resonanz war überwältigend, der Einsatz einfach großartig: **135 Gemeinden** aus ganz Deutschland haben sich an der Aktion „chrismon-Gemeinde 2013“ mit einzigartigen Gemeindeprojekten beteiligt – über **235.000 Menschen** haben für „ihre“ Gemeinde abgestimmt.

Jetzt hat die Jury, besetzt unter anderem mit Gundula Gause und Katharina Saalfrank, entschieden und die Gewinner bekanntgegeben. Die Preisgelder im Gesamtwert von 13.000 Euro stellen die Versicherer im Raum der Kirchen, Bruderhilfe – Pax – Familienfürsorge, zur Verfügung.

Verdient hätten das Geld alle teilnehmenden Gemeinden. Und bis zuletzt fiel die Entscheidung so schwer, dass die Jury eine ungewöhnliche Lösung finden musste: Die **Ev. St. Matthäus-Gemeinde aus Bremen**, die sich schon klar beim Publikumspreis durchgesetzt hatte, und die **Apostelkirche in Neuburg an der Donau** teilen sich die **ersten beiden Plätze** und erhalten je 3.750 Euro.

Die Matthäusgemeinde Bremen zeichnet sich durch ihr offenes Kinder- und Jugendzentrum aus. Jeden Tag kommen bis zu 100 Kinder dorthin, um Krabbelraum, Indoor-Spielplatz und Hausaufgabenhilfe zu nutzen. Für Eltern bietet die Gemeinde ein Café und bei Bedarf einfachen Deutschunterricht an. Rund 1,6 Millionen Euro Spenden hat sie gesammelt, um das Projekt zu verwirklichen. Eine gewaltige Leistung.

Auch die evangelische Apostelkirche in Neuburg an der Donau zeigt großes Engagement: Als evangelische Gemeinde in einem Umfeld mit 70 Prozent katholischen Christen hat sie den Neubau des einzigen evangelischen Kindergartens im Landkreis erkämpft. Jetzt will sie die dringend notwendige Renovierung des Gemeindehauses in Angriff nehmen. „Auch wenn man es fast verwegen nennen kann, in einer sozial schwachen Gemeinde ein solches Projekt zu schultern: Wir riskieren das. Für unsere Menschen“, schreibt die Apostelkirche in ihrer Bewerbung.

„Die Matthäus-Gemeinde und die Apostelkirche leisten beide Großartiges in ihrer jeweils spezifischen Umgebung – die Matthäusgemeinde im sozialen Brennpunkt, die Apostelkirche in der ländlich geprägten Diaspora. Es wäre deshalb unfair, einer den Vorzug zu geben“, sagt chrismon-Chefredakteur und Jurymitglied Arnd Brummer.

Der mit 1.000 Euro dotierte dritte Preis geht an die **Ev.-Luth. Kirchengemeinde Bargteheide**. Sie engagiert sich besonders in der Begleitung trauernder Familien.

Die mit je 500 Euro dotierten **Förderpreise** gehen an:

- Pfarrei St. Lantpert – Freising-Lerchenfeld (Kategorie „Musik“)
- Alt-Katholische Gemeinde Düsseldorf (Kategorie „Öffentlichkeitsarbeit“)
- Ev. Kirchengemeinde Rheinberg (Kategorie „Diakonie“)
- Andreasmesse Niederhöchstadt (Kategorie „Besonderer Gottesdienst“)
- Ev.-Luth. Martin-Luther-Kirchengemeinde Markkleeberg-West (Kategorie „Kirchenrenovierung“)
- Evangelische Kirchengemeinde Achern (Kategorie „Kirchenrenovierung“)
- Syrisch-orthodoxe Kirche St. Maria & St. Shmuni von Antiochien in Hamburg (Kategorie „Jugend“)
- Flussschifferkirche zu Hamburg (Kategorie „Fundraising“)

Die Preisverleihung findet in diesem Jahr auf dem Deutschen Evangelischen Kirchentag in Hamburg statt. Am **Donnerstag, den 2. Mai, um 15.00 Uhr im Ökumenischen Forum, Hafencity, Shanghaiallee 12-14.**

Die Geschichten, die während dieser Aktion von so vielen Seiten erzählt wurden, sollen nicht verloren gehen. Einige von ihnen werden in den kommenden Wochen und Monaten im chrismon-Heft und auf www.chrismon.de vorgestellt. Viele andere, die Selbstdarstellungen der einzelnen Gemeindeprojekte und weitere Infos zur Aktion finden sich weiterhin auf der Seite: www.chrismon.de/gemeinde2013

chrismon erscheint aktuell in einer Auflage von 1,6 Millionen Exemplaren als Supplement zu „Die Zeit“, „Süddeutsche Zeitung“, „Frankfurter Allgemeine Zeitung“, „Die Welt“ und „Mitteldeutsche Zeitung“. Im Rahmen der Allensbacher Werbeträgeranalyse (AWA) 2012 hat chrismon einen Rekordwert in seiner Geschichte erreicht: Eine Ausgabe von chrismon wird laut aktueller AWA-Studie von 1.05 Millionen Menschen gelesen.

Seit 2006 erscheint "chrismon" unter dem Dach des Gemeinschaftswerks der Evangelischen Publizistik (GEP). Die zentrale Medieneinrichtung der Evangelischen Kirche in Deutschland trägt unter anderem die Zentralredaktion des Evangelischen Pressedienstes (epd) und das Onlineportal evangelisch.de.

Bildunterschrift und -nachweis

Jurysitzung der chrismon-Gemeindeaktion am 23.04.2013 in Mainz.

Jurymitglieder: v.l.n.r. Katharina Saalfrank, Dipl. Pädagogin und Musiktherapeutin, Dr. Georg Hofmeister, Geschäftsführer der Akademie der Versicherer im Raum der Kirchen, Bruderhilfe-Pax-Familienfürsorge, Arnd Brummer, chrismon-Chefredakteur und Geschäftsführer des Hansischen Druck- und Verlagshauses, Gundula Gause, Redakteurin und ZDF-Nachrichtenmoderatorin und Henning von Vieregge, Vorsitzender der Aktion Gemeinsinn und Mitglied im Stiftungsrat der Stiftung Mitarbeit. **Foto:** Jana Kay